
 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

SECRETARIA DO MEIO AMBIENTE E INFRAESTRUTURA 
CONSELHO ESTADUAL DO MEIO AMBIENTE – CONSEMA 

ATA DA 86ª REUNIÃO ORDINARIA DA CÂMARA TÉCNICA 
PERMANENTE DE MINERAÇÃO. 

Aos quinze do mês de julho de dois mil e dezenove, realizou-se a 86ª Reunião Ordinária da Câmara Técnica 
Permanente de Mineração, do Conselho Estadual de Meio Ambiente, na sede da SEMA, situada na Av. 
Borges de Medeiro, 261, 15º andar – Auditório, nesta Capital, com início às 14 horas e com a presença dos 
seguintes Conselheiros: Sr. Leandro Fagundes, representante da FIERGS; Sra. Andrea Garcia, representante 
da FEPAM; Sr. Cylon Rosa Neto, representante da Sociedade de Engenharia do RS (SERGS); Sr. Eduardo 
Schimt da Silva, representante do CREA; Sra. Tuanny Borba de Freitas, representante da SEMA; Sr. Manuel 
Salvaterra, representante Comitês Bacias Hidrográficas (CBH);  Sra. Marion Heinrich, representante da 
FAMURS e Sr. Guilherme Velten Junior, representante da FETAG. Também participaram da reunião: Sr.Tiago 
Pereira Neto/FIERGS; Sra. Andre de Oliveira/FEPAM; Sr. Marcio Davila Vargas/FEPAM; Sr. Ricardo Aranha 
Ramos; Sra. Claudia Wolff; Sr. Glaucus Vinicius Ribeiro/FEPAM; Sra. Veronica Della/CBH; Sr Eduardo 
Machado/CODEMA; José Alberto Wenzel/FEPAM; Sr. Eduardo Machado/CODEMA; Sr. Renê 
Caramez/SOMAR; Sr. Ivan Luis Zanette/SINDIBRITAS.  Constatando a existência de quórum, o Sr. 
Presidente, deu início a reunião às 14h10min. Passou-se ao 1º item da pauta: Aprovação da Ata da 12ª 
Reunião Extraordinária e da 85ª Reunião Ordinária da CTP MINER - conforme anexo: Leandro 
Fagundes-Presidente/FIERGS: Questiona se há considerações a serem feitas nas ATAS. Marion 
Heinrich/FAMURS: Informa que na ata da 12ª Reunião Extraordinária, a sugestão foi de encaminhamento de 
proposta a CTP de Gestão Compartilhada Estado/Municípios para inclusão ao anexo III da Resolução 
372/2018 a Pesquisa Mineral C/ Guia de utilização. Leandro Fagundes-Presidente/FIERGS: Colocou em 
apreciação as Atas da 12ª Reunião Extraordinária e 85ª Reunião Ordinária da CTP de Mineração: ATAS 
APROVADAS POR UNANIMIDADE. Passou-se ao 2º item da pauta: Apresentação Zoneamento do Rio 
Jacuí: Sr. Glaucus Vinicius Ribeiro/FEPAM: apresenta um pequeno histórico referente ao Zoneamento do Rio 
Jacuí. Informa que por motivos pessoais solicitou a sua retirada da coordenação do trabalho e que foi 
nomeada em seu lugar a sua colega, Cláudia Wolff. Faz um breve relado do documento que será 
apresentado e que consta no anexo da ata. Passa a palavra para o Sr. Jean Claude François Rasche 
Goulart/SEMA que faz a apresentação. Manifestaram-se com contribuições, manifestações e 
esclarecimentos: Leandro Fagundes-Presidente/FIERGS; Sr. Cylon Rosa Neto/SERGS; Sr. Glaucus Vinicius 
Ribeiro/FEPAM; José Alberto Wenzel/FEPAM. Sr. Glaucus Vinicius Ribeiro/FEPAM apresenta a nova 
coordenadora, Claudia Wolff. Claudia Wolf/FEPAM: Apresenta-se e coloca-se a disposição para o contato 
para novas apresentações das atualizações do Zoneamento. Passou-se ao 3º item da pauta: Demanda 
Município de Estância Velha - conforme anexo: Leandro Fagundes-Presidente/FIERGS: Informa que foi 
feito um questionamento baseado em três itens, que foi a respeito da parte conceitual de saibro e argila 
dando vários locais de distração do Estado do Rio Grande do Sul e aponta também algumas incoerências 
técnicas em relação ao glossário geológico. Leandro Fagundes-Presidente/FIERGS: diz que ira entrar em 
contato com o pessoal da Distancia Velha que fez esse questionamento, perguntando para ele e explicando a 
situação. Informa que trará retorno para a próxima reunião. Manifestaram-se com contribuições, 
manifestações e esclarecimentos: Sra. Marion Heinrich/FAMURS; Sr. Ivan Luis Zanette/SINDIBRITAS; Andrea 
Garcia/FEPAM; Leandro Fagundes-Presidente/FIERGS. Passou-se ao 4º item da pauta: Assuntos gerais: 
Leandro Fagundes-Presidente/FIERGS: Coloca que fez manifestação pela sua Entidade de Classe, a 
Associação Gaúcha de Engenheiro de Minas, referente aos licenciamentos que tem ocorridos na área de 
Mineração no Estado, defendendo o trabalho técnico e o rito do licenciamento ambiental que tem sido 
conduzido pela FEPAM. Informa que irá consultar o Cristiano, seu suplente na FIERGS referente a 
apresentação da Mina Guaíba, se há o interesse de apresentar o projeto na Câmara Técnica. Sr. Eduardo 



Schimt da Silva/CREA-RS: Coloca que é importante a colocação feita pelo Leandro. Cylon Rosa 
Neto/SERGS: Informa que com relação as agendas, poderá se ajustar em uma reunião extraordinária. Andrea 
Garcia/FEPAM: Agradece a colocação por parte da Associação Gaúcha de Engenheiro de Minas, devido a ter 
recebido mensagens preocupantes da Sociedade Civil. Sugere a todos que havendo a apresentação acesse 
as informações para realizar questionamentos. Não havendo nada mais a ser tratado encerrou-se a reunião 
às 16h00min. 
 

 

 

 

 

 

 


